
Conseil des Sages 

Compte-rendu sommaire 

Lundi 25 novembre  2024 

 
 
MEMBRES PRESENTS :  DERVAL Monique, BERNARD Josette , VIVIEN Josette, 

OSSEY Marie-France , FREMONDIERE Brigitte, 
BELLANGER Marcelle, FAVROT Annick, MAYER Hervé,  
Jean-Michel SAUVAGE , MARTIN Pierre,  GRELLIER Jean-

Louis, LEFORT René, CADY Bernard,   
 
 MEMBRES EXCUSES : DEFOIS Janine,  
 
ELU  REFERENT PRESENT :  BERNIER Marc. 
 
 
 
 
 

Ouverture de la 
réunion  
 

Accueil     Signature de la feuille de présence.  
Désignation d’un  secrétaire de séance :  
Jean-Michel SAUVAGE 
 

Réunion du 30 
septembre 2024 

Approbation du compte-rendu de la réunion du 30 septembre 
2024. 
 

Remarque de Jean Michel SAUVAGE concernant la 
limitation à 50 km/h dans le virage du Grand Ponceau. Marc 
BERNIER va relancer Vincent LAVENET pour action auprès 
du département. 

 

Propositions de 
nouveaux projets 

- Marie France OSSEY   RAS 
- Hervé MAYER  
 Poursuivre les informations sur l’intelligence artificielle 
(pense-bêtes, conseils). 
 Possibilité de participer aux réunions de quartier. D’après 
Marc BERNIER, c’est effectivement ce que souhaiterait la 
municipalité. 
 
- Marcelle BELLANGER 
 Organiser un voyage ou une sortie intergénérationnelle 



 
- Annick FAVROT   RAS 
 
- Jean-Louis GRELLIER 
      Etude de faisabilité d’une Maison de la santé. Jean-Louis 
a recensé 120 professionnels de la santé à Chalonnes. 
      Création d’un guide pratique complémentaire au site 
internet de la mairie. 
      Proposition de la Dictée Chalonnaise en collaboration 
avec Betty Limousin (adjointe à la culture), la bibliothèque, 
le Renard qui Lit, le Tintamarre. 
 
- Jean Michel SAUVAGE 
 Intérêt d’une navette entre la gare et les différents 
quartiers et parkings de la ville (enquête sortie de train, 
coût du projet). 
 
- Josette BERNARD 
 Constat de la non propreté des rues de Chalonnes. Propose 
des affiches sur la savoir vivre 
 
- René LEFORT  RAS 
 
- Pierre MARTIN 
  Faisabilité d’une liaison vélo entre Chalonnes et 
Chaudefonds 
 
- Janine DEFOIS (relayée par Bernard CADY) 
  Souhaite rappeler que chacun doit assurer le désherbage 
de son trottoir. 
 
- Bernard CADY 
 Tables rondes (genre café citoyen) avec les habitants. 
 Quel est notre rôle dans les quartiers ? 
 Comment préparer sa retraite ? 
 Accueil nouveaux arrivants à Chalonnes. 
 Jeu de piste patrimonial. 
 Quelles sont les activités physiques possibles à Chalonnes ? 
 
- Monique DERVAL 



 Rappel des bases de citoyenneté. 
 
- Brigitte FREMONDIERE 
 Relance des réunions au sujet de l’IA 
 
- Josette VIVIEN 
 Les trottoirs sont impraticables en fauteuil roulant ente la 
salle de sport et l’entrée du stade à cause des racines 
d’arbres – à intégrer au tableau sécurité établi par Hervé. 
 Marc BERNIER indique que des travaux doivent être réalisés 
en 2025/2026 
 
- Réflexion générale : il est de plus en plus difficile de 
trouver des bénévoles et d’avoir une participation aux 
évènements. 
 
Bernard CADY propose que chacun choisisse 3 thèmes pour 
la prochaine réunion. 

 

Conseil municipal Lors du dernier conseil municipal, Bernard CADY a fait le 
compte-rendu de nos activités depuis 2021, à l’aide d’un 
diaporama commenté. Le Conseil des Sages a eu les 
remerciements des élus. 

 
L’Intelligence 
artificielle 

Il n’y a eu qu’une trentaine de participants à la réunion 
d’information. 
Peu de jeunes !...  Dommage que les  journaux n’aient pas 
relayé l’information !....  
 

Accueil des 
nouveaux 
chalonnais 

 
Bernard CADY nous a représentés.  
Il y avait peu de nouveaux arrivants. 
 

Jury des 
récompenses du 
27/11/2024 

Il y aura 3 trophées et 5 diplômes qui seront remis le jour 
des vœux du Maire. 
Il n’y a pas eu beaucoup de propositions. 
 

Les panneaux de l’ 
Ile 

Voir CR du 3/10/2024. 
Avis favorable pour le 1er panneau. Budget de 8000 € pour 
2024/2025. 



 
Habitat senior Pour la résidence Gayot, le projet Podeliha de logements 

intergénérationnels est en cours ;  le Conseil des Sages 
souhaite être  sollicité pour ce qui concerne cette 
réalisation . Les séniors devraient pouvoir bénéficier des 
activités de Soleil de Loire. 
Il faudra relancer l’idée d’un ilot Sénior lors du prochain 
projet du Clos St Brieuc. 
 

Questions 
diverses 

Le panneau « Villages et Villes Sages » a été installé à 
l’entrée de Chalonnes en venant de St Georges. 
 
Marc BERNIER nous informe de la mise en place du 
dispositif OPAH-RU mis en place dans le cadre des « petites 
villes de demain » pour les propriétaires du centre ville.  
 
JC SANCEREAU devrait contacter le conseil des Sages pour 
éventuellement renommer l’immeuble Gayot et donner des 
noms à chaque salle. 
 
Le projet de réaménagement du cinéma prévoit un hall au 
rez de chaussée à la place des bancs des poissonniers et il y 
aurait 2 salles à l’étage. 
La liaison douce vers la gare est en cours de réflexion suite à 
la période test au niveau du pont du Layon. Il serait peut-
être envisageable de faire une passerelle en déport pour les 
vélos. 

 
Prochaine 
réunion du 
Conseil des 
Sages  
 

lundi 3 février 2025 à 14 h 30, salle du Conseil 
Municipal 

 
 

Merci à Jean-Michel  SAUVAGE, secrétaire de séan 

 


